

Si tout finit à la Mort ?...

Oui, répondent sans rougir certains hommes de plaisir. Dans leur pensée, il n'y a d'autre différence entre eux, leur chien ou leur chat, que la couleur, la peau et la manière de marcher.

Malgré tout notre amour pour la modestie, nous avouons que nous sommes plus fiers que ces personnes-là, et que nous voyons entre les hommes et les bêtes une différence plus fondamentale.

En quoi consiste-t elle donc ? en ce que l'homme a UNE AME capable de réfléchir, de vouloir, d'aimer et d'agir librement ; une âme créée par le bon DIEU, à son image, et qui, pour cette raison, est un esprit *immortel*.

Un *esprit* est un être que nous ne pouvons voir avec nos yeux, entendre avec nos oreilles, toucher avec nos mains ; un être, en un mot, qui ne tombe point sous les sens matériels de notre corps et que notre raison seule nous fait connaître.

Notre âme est un être de cette espèce ; elle est un pur esprit, uni à notre corps, qui est de la matière. Le corps, la partie grossière et matérielle de nous-mêmes, doit mourir ; mais l'âme, la partie spirituelle et principale, n'est point sujette à la mort. Au moment où elle quitte le corps, comme on quitte un habit, l'âme paraît devant le bon DIEU ; si elle a été bonne, fidèle au devoir, si elle a aimé et servi DIEU, si elle a été bonne chrétienne, elle est bénie de DIEU qui la fait entrer dans le paradis ou bonheur éternel ; si elle a été mauvaise, infidèle à DIEU, si elle a négligé le bien, le service de DIEU, et les autres devoirs qu'elle devait remplir, elle est maudite de DIEU et punie éternellement dans l'enfer.

De toutes les créatures de DIEU, il n'y a que l'Ange et l'homme qui soient ainsi doués d'une âme raisonnable et immortelle. L'Ange est une âme, un pur esprit qui n'est point uni à un corps. L'homme est une âme revêtue d'un corps, un esprit uni à un corps. L.